

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pantaleon, Santa Semproniana, San Aurelio y Santa Juliana.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en San Lorenzo la novena á Nuestra Señora del Monte-Carmelo en la misma forma que el dia anterior.

La Hora Santa de seis y media á siete y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Loreto en la Catedral y San Lorenzo.

## EMULSION ANGULO

*Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos, recetada por los mejores médicos como la más eficaz para curar la tisis, escrófula, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico.* Preferida á todas las existentes por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en éstos esencialísima en la época presente, así como en la de grandes calores, porque debilitándose en extremo producen en ellos resultados fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero, DIEZ reales frasco en todas las farmacias de Madrid, provincias y Ultramar. Depósito central, en la del autor, Vitoria. En Huesca, farmacia de D. Carlos Camo.

Desconfiar de las imitaciones.



*Mariano Castanera*

## DONATIVOS

para la rifa destinada á la terminacion de la casa de las Hermanitas de los pobres.

(Continuacion.)

Doña Felisa Clusa de Pellicer, una pluma de plata.—D. José Fatás, una cadena de niquel, una botonadura, un baston, un tintero de cristal, un porta-plumas y una corbata plaston de raso.—Doña Gregoria Lopez, traje completo para cristianar.—D. Miguel Casaus, un juego de plata para trinchar.—Unos bienhechores, dos cuadros y un par de jarrones.—Doña Teresa Garcia Moll de Romeo, unas zapatillas bordadas en oro.—Doña Laura Zancada y Conchillos de Lardiés, una pulsera y un pañuelo bordado.—Señorita doña Pilar Samitier y Coll, un neceser.—Doña Maria del Cármen Samitier de Gasós, un devocionario de plata.—Doña Pilar Casaus de Almudevar, un tintero y relojera.—Doña Teresa Guillen de Carrascosa, una papelera.—Doña Dolores Garcia de Clusa, un rosario para niña, una pulsera para id. y un coje papeles.—D. Rogerio Rivas, una botonadura.

## Seccion de Noticias.

Mañana hará un año que con motivo de la forma de recaudar el impuesto de consumos, se cometió en esta ciudad un crimen, por un individuo que al fisco representaba, dando ocasion á un conflicto que sin la discrecion de las autoridades civil y militar y la sensatez del pueblo oscense, pudo tener terribles consecuencias.

Al recordar esta lamentable efeméride nos felicitamos de que esa condicion continúe siendo característica de nuestro vecindario.

Un suelto nos dedica el dia de ayer el semanario *La Brújula* que pinta hasta donde puede llevar la pasion á ciertos espíritus officiosos.

Con el cinismo y descarro más inauditos, se atreve á poner en duda lo dicho por nosotros en el suelto «Una alcaldada» que dedicamos á la Diputacion.

Nos gustan los hombres sin máscara, francos hasta la exageracion, y que tengan tanto valor para sostener las verdades, como para rectificar inexactitudes y errores si los cometen.

Desafiamos á que nos pruebe donde están esos reconocimientos á medias de nuestros errores; pruebas y no palabrería vana y huera es lo que queremos: examine nuestra coleccion y verá *La Brújula* que tanto en ese punto como en todo lo que se refiere al asunto de que es objeto nuestro suelto, no está á la altura que debiera nuestro colega.

Qué mal consejero es el comederó amiga *Brújula*!

En conclusion diremos al semanario de la Diputacion provincial, que sostenemos y sostendremos, que ésta no cumplió sus compromisos como era su deber; y que es cierto, ciertísimo, que al contratista se le retuvo la cantidad aludida, con ó sin acuerdo de la corporacion de referencia.

Respecto á que después cumpliera con regularidad sus compromisos á virtud del convenio que cita, si lo hizo así, fué porque de no hacerlo precisamente dentro de la 1.<sup>a</sup> quincena subsiguiente al vencimiento quedaba *ipso facto* roto el contrato y sin servicio S. E.

La base 14 del contrato dice así copiada á la letra:

«14.<sup>a</sup> El contratista del *Boletín* cobrará por trimestres vencidos de los fondos provinciales el importe de la cantidad en que aquel quede rematado.»

Después de esto, tendrá valor *La Brújula* para decir que no se fijaba plazo para pagar al contratista?

---

El diario posibilista zaragozano *La Derecha* confirma el viernes la noticia dada há pocos dias por *El Diario de Huesca* relativa á una visita que hará el Sr. Castelar, en Octubre próximo, á la capital aragonesa.

Algunos que conocen bien la opinion zaragozana creen que dicha visita, digan lo que quieran los órganos del posibilismo, no se hará, bien porque lo impidan «circunstancias imprevistas,» como *La Derecha* indica, ó porque el eminente orador no dejará de comprender que su presencia despertaria en el pueblo del 7 y 8 de Octubre de 1869 y del 4 de Enero de 1874 recuerdos extremadamente dolorosos.

---

Continúa como en los dias anteriores, el calor sofocante, el tiempo tempestuoso y sin refrescar la atmósfera.

¿*Quosque tandem..?*

---

El paseo de la estacion vióse ayer tarde extraordinariamente concurrido.

Todas as piezas que ejecutó la brillante música del regimiento del Infante fueron oidas con gusto y la que lleva por título «De Zaragoza á Francia por Canfranc» aplaudidísima.

Una indicacion á nuestro jóven y simpático alcalde ejerciente. Conviendría en dias de paseo y música aumentar el número, harto escaso, de sillas, con lo que á la vez que ganaria la comodidad de los concurrentes, que ayer andaban en vano á caza de ellas, se beneficiarían los intereses de la Casa-Amparo.

---

Nuestro querido amigo don Francisco Lopez Bernues ilustrado funcionario del cuerpo de telégrafos que prestaba sus servicios en Zaragoza, ha sido nombrado jefe de la estacion de Jaca.

---

El público, si no muy numeroso, escogido é inteligente, que anoche concurrió al teatro pasó agradabilísimo rato oyendo el concierto dado por la rondalla que dirige el señor Adiego.

Los guitarristas y bandurristas que la componen hicieron gala de esmerada ejecución y excelente gusto en todos los números del programa, que fueron muy aplaudidos, y repetidos algunos.

---

Con referencia al asunto Canfranc, cortamos de *La Derecha* de Zaragoza:

«A persona bien informada hemos oído decir hoy, que cuanto se diga á propósito de gestiones practicadas en favor del ferro-carril de Canfranc, con mejor ó peor éxito, es prematuro. Hasta el próximo mes de Octubre no se sabrá de cierto si nuestro ansiado ferro-carril tropieza ó no con dificultades en el vecino reino.»

El diario posibilista añade que como antes de esa fecha habrá ido á Francia el Sr. Castelar, tendrá este ocasión de hacer cuanto pueda en pró de los aragoneses.

¿No podría entre tanto el diputado por Huesca influir con sus amigos del consejo de administración para que comiencen las obras de Huesca á Ayerbe, que es lo que esencialmente interesa á los que lo votan y á los que no lo votan?

---

La noticia de la muerte de doña Carmen Carderera de Miranda, ocurrida en Madrid, ha producido en esta ciudad, donde era tan conocida como estimada, general pesar, al que nos asociamos sinceramente.

También ha dejado de existir en Barbastro, víctima de crónico padecimiento D. Juan Costa uno de los jefes de la insurrección federal de 1866 en aquella comarca, y persona que por sus excelentes condiciones de carácter era tan estimado de los barbastrenses como respetado de sus correligionarios.

Acompañamos en la pena que aflige á su familia y amigos.

---

Escribe *La Convicción*, de Barbastro, que las obras del Teatro adelantan rápidamente, hallándose terminadas ya las del decorado.

Al dar cuenta de los principales artistas de la compañía de Zarzuela que ha de inaugurar aquel coliseo, la redacción del citado semanario aconseja al representante de la empresa que lleve coristas guapas.

¡Pillines!

---

En las inmediaciones de Estada se encontró el miércoles el cadáver de un joven campesino que fué muerto aquella noche por medio de un disparo de arma de fuego. Al llegar el Juzgado y al instruir las primeras diligencias se observó que el proyectil había penetrando por uno de los ojos en la masa encefálica.

Se dice que este hecho es efecto de los profundos resentimientos

que existen entre los jóvenes de aquel pueblo, divididos en dos bandos. En uno de esos recaen sospechas, por cuyo motivo se encuentra ya bajo la acción de los tribunales.

---

Puntualmente hemos recibido el núm. 14 de la cada vez más interesante revista de señoras *El Primor Femenil*, que se publica en Barcelona.

El presente número contiene además de las ocho páginas de texto y de la correspondiente gran lámina con dibujos modernos y elegantísimos para varios géneros de bordado, un papel picado con cinco letras, principio de abecedario, y patrones perfectamente cortados para cuello y puños de caballero de la más reciente moda.

Establecidas unas oficinas y talleres expresos para la elaboración de dicho periódico, el despacho de la Administración quedó desde el número anterior fijado en dichas oficinas calle del Pino, n.º 11, Barcelona.

---

En América, el presidente Cleveland acaba de hacer publicar una orden de gabinete invitando á los funcionarios de los diferentes ministerios á no prevalerse de su situación oficial para influir en los movimientos políticos de las localidades de su resorte. El presidente hace observar que por el sólo hecho de desempeñar un empleo del Estado, se les prohíbe toda acción de ese género.

Exactamente igual que en España!!!

---

El árbol mayor del mundo ha sido extraído del Ródano en cuyo fondo se hallaba amarrado en este momento en el puente de la Concordia. Es una encina, cuyo tronco mide 31 metros de largo y 9 metros circunferencia. Pesa más de 50.000 kilogramos y fué descubierto hace quince años en el Ródano bajo una capa de arena. Solo en 1883 se pensó en extraerlo del río. Algunos agricultores, ayudados por varios agentes de puentes y calzadas, comenzaron los trabajos para sacarlo de allí, porque hacía dificultosa la navegación. El 25 de Marzo de este año se consiguió sacarlo del río y estenderlo en la rivera. Esta encina antidiluviana ha debido ser hallada en una revolución del suelo, entre las capas graníticas que forman la región del Ródano y las aguas del río. Por eso no ha sido carbonizado. Los sabios que lo han examinado estiman que debía tener en el momento del cataclismo, más de mil años.

---

El Consejo de Estado ha evacuado la consulta acerca de varios hechos imputados á la Diputación provincial de Córdoba, entre los que figuran la desaparición de algunas láminas, y simulación de suministros de medicinas para los establecimientos de Beneficencia, y obras por valor de 300.000 pesetas, hechas por administración sin haber intentado la subasta pública.

El Consejo informa que procede entregar á la accion de los tribunales de justicia la conducta de la Diputacion provincial de Córdoba.

Siéndole imposible al ayuntamiento de Blanes satisfacer los atrasos que tiene con la Hacienda, un comisionado de apremios ha procedido á embargar la Casa capitular, la cual en breve será vendida en pública subasta.

## Correspondencia.

Madrid 25 de Julio de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La enmienda que defendió el señor Silvela en la última sesion del Congreso está dando lugar á no pocos comentarios, por su espíritu y tendencias.

No falta quien ha creido ver en las palabras del ex-ministro canovista una amenaza contra el señor Sagasta y la situacion fusionista, algo asi como indicando una de dos cosas ó que han vuelto á adquirir en elevadas esferas el prestigio de que gozaban antes ó que consideran ya alejados los peligros que la muerte de don Alfonso XII sintieron, y que piensan volver al poder lo más pronto posible. Otros creen por el contrario que los consejos dados á los fusionistas para que abran el periodo de resistencia, tiene por objeto precipitar los acontecimientos y apoderarse más pronto de las riendas del poder.

Sea de ello lo que quiera lo que resulta claro es que ya padecen los conservadores la nostalgia del poder y que consecuentes con su política trabajan el triunfo de su causa por el único medio que siempre han empleado ó sea sembrando la discordia en el seno de todos los partidarios políticos que son sus adversarios.

Una prueba de ello acabamos de tener recientemente en el asunto de la abolicion de la esclavitud en Cuba. Los diputados autonomistas intentaron firmar una proposicion para obtener la abolicion inmediata pero no prospero por oponerse á ello los conservadores. En vista de ello los primeros hicieron otra para que los patronatos que debieran concluir dentro de dos años terminaron en el presente y esta proposicion fué aceptada por los segundos. Hasta aquí nada hay que pueda llamar la atencion, pero lo original consiste en que ahora un diario canovista viene atribuyendo á sus amigos la idea y presenta á su partido como el único que se á atrevido á acometer un problema de esta gravedad, cuando nadie ignora que las dos veces que ha sido poder ha hecho todo lo contrario de lo que hoy se atribuye.

Hay que confesar, sin embargo, que en esto es consecuente, pues si no plantea reformas sabe aprovecharse de ellas despues de establecidas, aunque las haya combatido por perjudiciales.

Un fenómeno por demás curioso ocurre actualmente con el gabinete fusionista.

Hace tres dias se celebró un consejo de ministros, en el que quedó pendiente la resolución de una crisis. Oficiosamente se dijo despues que se habia conjurado el peligro y sin embargo, no solo sigue hablándose del asunto, sino que continúa sin reunirse el consejo que lógicamente se esperaba.

Mas aun para que todo sean anomalias cuando mandan los liberales, del causante de la crisis, del solitario de Lourizan, del Sr. Montero Rios, nadie se ocupa como si ya se hubiera decidido por la continuacion; ahora el descontento y dispuesto á marcharse es el Sr. Camacho que no parece muy satisfecho con que sus presupuestos queden sin presentarse y discutirse, sin que valgan las compensaciones de haberse aprobado el proyecto de cajas especiales y el *modus vivendi*, pues que estos para el son vagatelas, que nada significan ante la importancia de aquellos en que ha invertido tantos meses.

Por el contrario esta decepcion unida á los conflictos regionalistas en los que ha tenido que ceder contra sus propósitos le tienen en un estado próximo al del desencanto absoluto. El Sr. Sagasta trabaja con empeño á fin de obtener su continuacion en el gabinete y dichos trabajos tendrán muy pronto como coronamiento una conferencia entre ambos en la que quedará resuelto este asunto. Cuando tendrá lugar esto? Despues de haberse aplazado tantas veces el consejo de ministros ya nadie tiene gana de meterse á profeta.

Durante todo el dia de hoy han corrido rumores acerca de la situacion de Barcelona pero el único concreto que esta tarde se sabia era que esta mañana se ha celebrado un nuevo *meeting* en el centro de la produccion nacional, que estuvo concurrido y que han tomado análogos acuerdos que en el último de que di cuenta á V. oportunamente insistiendo sobre todo en la necesidad de que los diputados y senadores catalanes se retiren del Parlamento, habiéndose desistido de la proyectada manifestacion.

Los telegramas oficiales de aquel punto no acusan desórdenes, pero se temen que estalle algun conflicto y no hay que decir si seria perjudicial para la situacion.

La tarde no ha producido impresiones de otro género, pues las pocas conversaciones que se han oido en la soledad obligada de los dias festivos han versado sobre los asuntos de que arriba me ocupo.

El Sr. Sagasta se halla en La Granja á donde se traslado para poner á la firma de la reina el *modus vivendi*.—M.

---

París 23 de Julio de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Las noticias oficiales del Tonkin han tranquilizado algo la opinion, que estaba bastante inquieta con los rumores pesimistas de que se ha-

bian hecho eco algunos periódicos, pero es positivo que un gran número de piratas hacen campaña todavía, y que, por otra parte, el rey destronado suscita obstáculos en una parte del Annam. Tiempo sería, tal vez, de que se preocupasen aquí en poner fin á este estado de cosas del que resulta casi siempre por nuevos degüellos de cristianos, que se ejecutan por orden del rey *in partibus* y de su ministro Thuyet, y el prestigio francés ganaría mucho capturando á estos dos jefes de partidas. Según nuestro parecer, el primer esfuerzo militar debería tener ese objetivo, y estamos convencidos, de que una vez el rey prisionero, la mayor parte de los insurrectos y disidentes notardarían en aceptar francamente el protectorado francés.

Hoy podemos dar por seguro que los decretos relativos al próximo concurso internacional de 1889 van á salir muy en breve en el Journal officiel. Esta misma mañana debían publicarse, pero M. Lockroy ha querido examinar por la última vez algunos detalles de redacción. Estos decretos de organización serán bastante estensos y fijan las condiciones en que se establecerán las diferentes comisiones y las atribuciones de tres directores generales. El mismo instituye por la pronto una Comisión superior de la Exposición, compuesta de trescientos miembros nombrados por él. Esta comisión se subdividirá en subcomisiones que se enumeran en el decreto. Se creará una comisión de verificación y registro, compuesta á la vez de representantes del Consejo municipal, de representantes de la Sociedad de garantía y de representantes del gobierno.

Tres direcciones generales son constituidas. La dirección de la contabilidad que tendrá á su frente Mr. Grison, comprenderá todos los servicios financieros: examen de las cuentas, verificación de los precios de los trabajos, de los tratados, contratos, locaciones, ingresos de entradas, etc. etc. La dirección de los trabajos que tendrá á su frente Mr. Alphand, comprenderá la construcción del palacio del Campo de Marte y de sus anexos, los palacios interiores, parques etc. etc. En fin, la dirección de la explotación que tendrá á su cabeza Mr. Berger, comprenderá las delimitaciones de los sitios, la administración de la sección francesa y extranjeras, la organización interior, etc. El ministro se reserva personalmente el cargo de comisario general. Su gabinete se encarga de las relaciones con las potencias extranjeras, las comisarías extranjeras, la prensa, etc. Los trabajos y la correspondencia de las tres direcciones estarán contralizados aquí.

El mismo conservará la firma. Como se puede ver el ministro quiere conservar á la vez toda la autoridad, y al mismo tiempo toda la responsabilidad. La organización que se ha adoptado difiere completamente de la establecida en las Exposiciones anteriores. Se ha instituido igualmente un Comité de dirección que se encargará particularmente de todos los trabajos preliminares y de la delimitación del plan definitivo. La centralización de todos los servicios en el gabinete del ministro, debiendo aumentar el trabajo en proporciones considerables, M. Lockroy va á nombrar un jefe agregado y un 2.º jefe.

*El Corresponsal.*

## Seccion libre.

### EL MUNDO VEGETAL.

—«=»—

Todas nuestras ideas sobre las plantas van sufriendo rápida trasformacion. Creíamos antes que el mundo vegetal era un mundo muerto que no participaba de la existencia libre y activa de los animales. Pero los últimos progresos de la ciencia botánica han ido revelando que las plantas son seres inteligentes, aunque los progresos de su accion son más lentos que en los animales. La teoría de la lucha por la existencia se revela en el reino vegetal con tanta elocuencia como en el reino animal.

Todos hemos oido hablar de plantas que sienten y de otras que se recogen al menor contacto y no vuelven á desplegar sus sensibilísimas hojas sino cuando, pasado el peligro, se calma la irritabilidad de sus tejidos animados. La Venus papa-moscas extiende sus hojas invitando á los insectos á que se posen en ellas, y apenas las tocan, se repliegan, cogiendo la presa: y no caza por divertirse, sino que come y digiere los insectos por un procedimiento muy semejante al de la digestion animal.

Estos son hechos vulgarizados. Pero recientes exploraciones revelan otros mucho más curiosos.

El espino de Etiopía se rodea de puntas tremendas y completamente impenetrables. El mismo leon huye de las proximidades de esta planta. Cada púa es una bayoneta por lo aguda, lo fuerte y lo grande, y el enmarañamiento que todas ellas forman hace de cada planta una falange más formidable que las de Filipo de Macedonia. Todas las plantas del desierto se defienden de igual suerte, con espinas más ó menos temibles, y la defensa no es inútil, porque la misma escasez de vegetacion las expone más á los ataques de los animales. Y lo más curioso es que no tienen espinas más que en aquellas partes bajas ó débiles que más expuestas están á los ataques del mundo exterior.

Las ortigas, familia casi degenerada en nuestras latitudes, tiene proporciones terribles en otros climas. La ortiga de la Nueva Gales Meridional alcanza una altura de 120 á 140 piés y segrega un veneno proporcionado á sus dimensiones: sus hojas miden de 12 á 15 pulgadas de ancho. La picadura de la ortiga de Timor produce en el hombre efectos venenosos que duran hasta un año. Como no hay hombre ni animal que se atreva á ponerse al alcance de tan terribles plantas, las ortigas crecen y se desarrollan allí invadiéndolo todo y conquistando el primer premio en la lucha por la existencia vegetal.

Una planta parásita de Sumatra ha establecido singulares relaciones de cooperacion con ciertas colonias de hormigas. Tiene en sus raices y troncos multitud de sinuosidades dentro de las cuales anidan con facilidad las hormigas; y como estas despiden un olor pestilencial la planta alberga al insecto, defiende con su olor y con su presencia á la planta. Un género muy conocido de acacia tiene anchas espinas convexas y glándulas que segregan nectar: las hormigas van á comer á las glán-

dulas y se albergan en la concavidad de las espinas, y no hay insecto alguno que se atreva á posarse en la planta temiendo á las hormigas.

Estas son plantas que buscan la proteccion de las hormigas, porque las mariposas, las abejas y los demas insectos estropean sus medios de reproduccion al ir á libar en sus flores. Pero en general las plantas aborrecen á las hormigas y necesitan de la abeja y de otros insectos que yendo de una flor á otra, trasportan el pólen que las fecundizan.

La piña y otras plantas tienen á raiz de sus hojas vasos llenos de agua, infranqueables para las hormigas. Otras poseen órganos pegajosos como si los hubieran untado con liga. Los tallos de las flores del sauce son tan resbaladizos, que no hay hormiga que los pase sin caerse.

Hay una campanilla de los Alpes fertilizada por la abeja comun. Pero un género de abejas más glotonas que las primeras, roe el caliz de la flor para comerse todo el nectar. En vista de lo cual, otra campanilla semejante á la que cae víctima de las abejas glotonas, pero más adelantada en el arte de la defensa, ha imaginado el segregar del tallo de sus flores un líquido ágrío que repele á las abejas ladronas.

Que se diga despues de todo esto que las plantas no tienen inteligencia y que no progresan.

D. A.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Julio.

Dia 25.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
717'1	715'0	34'0	17'5	E. SE.	S. E.	Desp.°	Desp.°	»

## Telegramas.

**París 25.—Lo del Congo.—El gobierno francés parece opuesto á aceptar el arbitraje en lo concerniente á la verificacion de fronteras en el Congo, el ministro de Negocios extranjeros, ha mandado una atenta nota diplomática al gobierno inglés, exponiendo las razones que le obligan á rechazar el arbitraje y solicitando del mismo que influya en la cuestion para hacer inútil lo solicitado por el estado libre del Congo.**

**D. Jaime de Borbon.**—Aunque no se sabe á ciencia cierta e itinerario que ha de seguir el hijo primogénito de D. Carlos, se presume que pasará por Perpignan.

**Elecciones en Francia.**—Las elecciones municipales se presentan muy reñidas. En los departamentos de S. E. de Francia es casi segura la victoria de los monárquicos, al paso que en los del N. y O. y muchos del centro, el triunfo es de los republicanos.

En estos mismos departamentos y sobre todo en los del centro, parece que los conservadores tienen mucha ventaja, predominando las izquierdas en los del Norte.

**Londres 25.**—Crisis inglesa.—La promesa hecha por Hartington á Salisbury ha producido un gran descontento en ciertos elementos de los liberales disidentes á los que repugna votar con sus adversarios de siempre los conservadores.

Esto originará indudablemente algunas dificultades en la marcha del gobierno conservador, que quizá se vea precisado á continuar en sus proyectos anti-liberales por temor de que en una cuestion de principios salga derrotado. Esta es la situacion del futuro gabinete de Salisbury amenazado de continuo por una minoría respetable.

**Constantinopla 25.**—Actitud de Rusia.—Inspira gran desconfianza en Turquía la actitud de Rusia que parece se está preparando para una próxima guerra.

**Madrid 25.**—Entierro del general Ros de Olano.—Desde las primeras horas de la mañana ha estado expuesto al público el cadáver del general Ros de Olano, en su domicilio calle de las Torres número 4, en una caja de bronce la que estaba colocada sobre una cama de flores.

A las cinco de la tarde se puso en marcha el cortejo fúnebre presidido por el ministro de la Guerra.

La concurrencia ha sido numerosísima y sobre el féretro se han colocado varias coronas entre ellas una de su ayudante el general Salamanca.

El cadáver vestía el uniforme de general de Artillería, habiéndosele hecho honores de teniente general.

Durante su estancia en la capilla ardiente, cuatro alabarderos le han dado la guardia de honor.

**En Barcelona.**—Desde las primeras horas de la tarde se esperaban con impaciencia los telegramas de la capital de Cataluña dando cuenta de lo que allí habia ocurrido.

Las noticias recibidas hasta última hora en los centros oficiales, manifiestan que a las nueve de la mañana comenzó el «meeting» con una concurrencia extraordinaria terminando á la una.

Los acuerdos que se han tomado han sido no verificar la manifestacion anunciada para esta tarde y contar á los diputados y senadores catalanes á que regresen á sus respectivos distritos reanudando ántes sus cargos.

No han ocurrido incidentes desagradables.



**PARACUELLOS****AGUA DE PANTICOSA**

En la Administracion de diligencias, fonda de España, hay un gran depósito de la misma en botellas bien condicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro..	40 rs.	25 botellas de 1½ litro	94 rs.
12    »    » 1    »	70	50    »    » 1½    »	160
18    »    » 1    »	110	25    »    » 1¼    »	76
25    »    » 1    »	140	50    »    » 1¼    »	140
12    »    » 1    »	50	100    »    » 1¼    »	240

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Hígado, de Paracuellos de Giloca, de Estadilla y Arro, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, fonda de España, Huesca.

**ESTADILLA****LA ZARAGOZANA**

SASTRERIA DE

**ANGEL BROTO****SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.**

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los dias festivos.

**E**n la calle de Lanuza, número 4, se arrienda un piso segundo. En la tienda de la misma casa enterarán.

## TRILLADORAS A VAPOR

de gran trabajo, dando la paja triturada, machacada y limpia

### GRAN COMPETENCIA

*10 por 100 más barato que ninguna otra casa constructora*

### VENTA A PLAZOS

Estas máquinas han sido construidas especialmente para trabajar á maquila y puede verse una de ellas de la propiedad de los señores Rodriguez y Compañía, Ingenieros, trabajando en el campo del Sepulcro de Zaragoza, pudiéndose pedir informes á los labradores que la utilizan y á los Ingenieros de la Granja-Modelo.

Dirigirse á los talleres de don **Antonio Cristofol** en Huesca.—Coso-alto, 88.—Modelos especiales de bombas para el mildew. 5

## AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

### **DON VICENTE SUSIN**

## ESTERERIA Y ESPARTERIA

de Joaquin Roig.

En la misma encontrará el público gran surtido de cañizos valencianos propios para toldos de carro, arquillos y ladillos; esteras finas y entrefinas; tapaderas de palma de todas medidas; esteras de verano; maromas para obras ó pozos de la longitud que se desee; capazos de esparto para las obras; horcas, palas y otros muchos objetos. También siguen los pedidos de escobas al por mayor y menor tanto de caña como de palo de las fábricas más acreditadas. Se halla de venta una colección de jubos y trillos del nuevo sistema— todos los objetos á precios muy económicos. 14

**Plaza de Santo Domingo, número 102, Huesca.**

**E**l que quiera arrendar ó tomar á medial un OBRADOR ó ALFARERIA, con agua dentro y terreros contiguos, sito en esta ciudad, partida del Fosal de los Moros, puede dirigirse á la calle de San Salvador, núm. 6.

**S**e desea dar en arrendamiento dos campos buenos de riego próximos á la ciudad; llevan dos rejas. Darán razon en la calle de Ramiro el Monge, (Correría) número 30, Huesca. 1

**S**e arrienda el principal de la casa número 40 de la calle de Ramiro el Monge. En la tienda de la misma informarán.

# LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

*Sucursales en todas las capitales de provincia.*

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES é imitaciones alemanas.



## VENTA

de un patrimonio en el pueblo de Lascasas, consistente en buena casa para habitacion y dependencias de labor, 64 cahizadas de tierra de regadío y 20 de viña; en el Coso alto, núm. 21, informarán.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

# LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mútuos sobre la vida fundada en el año 1859

Domicilio social: Neuw-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882

Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

*Millones de duros.*

Capital activo. . . . .	66.553.387
Ingresos. . . . .	16.590.053
Sobrante. . . . .	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885. . . . .	96.011.378

Pagado a los tenedores de póliza desde su fundacion

**Duros 99.622.831 duros**

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente, porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

**LA EQUITATIVA** no tiene ninguna reclamacion en litigio. **LA EQUITATIVA** es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

**LA EQUITATIVA** reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

*Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886*

**Duros 257.333.246 duros**

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

**S**e arrienda un entresuelo y tienda; en la calle del Mercado Nuevo, número 12, principal, informarán.

**P**ERINADORA.—En la calle de Alfonso de Aragon, núm. 2, hay una que servirá a cuantas señoras y señoritas quieran hacer uso de sus servicios. precios convencionales.

**C**alle de Berenguer, número 8, se arrienda un segundo piso bastante capaz. También se arrienda una cuadra y un cubierto para colocar un carro ó un coche.

## ULTIMA HORA.

A la hora de cerrar la edicion, no hemos recibido ningun telegrama de nuestro diligente corresponsal de Madrid.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.